



24.07.2025

**Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus**

Ein Baumbooster für München

Antrag

Das Baureferat wird beauftragt, sein Baumpflanzprogramm auszuweiten und die Zahl der in den kommenden Jahren im öffentlichen Raum gepflanzten Bäume zu vervielfachen. Dafür wird die bestehende Baumpflanzpauschale in einen revolvierenden Fonds umgewandelt. Die durch Baureferat und Kämmerei eingeworbenen Fördermittel für Baumpflanzprojekte werden direkt in diesen zurückgeführt und für die Pflanzung weiterer Bäume genutzt.

Begründung:

Regelmäßige Hitzewellen verdeutlichen den dringenden Handlungsbedarf im Bereich des Klimaschutzes und insbesondere der Klimaanpassung in München. Ist die Isar oder eins der städtischen Schwimmbäder gerade keine Option zur Abkühlung, so lassen sich die Temperaturen oft nur im Schatten eines Baumes aushalten.

Das erfolgreich angelaufene Baumpflanzprogramm des Baureferats wirbt erhebliche Fördermittel von Bund und Land ein. Mit diesen Mitteln verfolgen Bund und Land das Ziel, die Klimaresilienz in den Kommunen gezielt zu stärken. Im Sinne dieses Förderzwecks erscheint es daher sachgerecht, die eingeworbenen Mittel direkt in die Finanzierung neuer, klimabezogener Projekte zu reinvestieren und somit weitere Baumpflanzungen zu ermöglichen. Derzeit fließen die Fördergelder jedoch ohne spezifische Zweckbindung in den allgemeinen Haushalt zurück.

Durch die Anpassung des Fonds können beispielsweise mit Fördermitteln für zehn gepflanzte Bäumen bis zu acht weitere gepflanzt werden. So kann extern eingeworbenes Geld genau für die Klimaanpassung Münchens verwendet werden, ohne den Haushalt in einer aktuell schwierigen Lage direkt zu belasten.

Fraktion Die Grünen – Rosa Liste

Initiative:

Paul Bickelbacher
Florian Schöinemann
Sibylle Stöhr
Christian Smolka
Ursula Harper
Linda Faltin
Sofie Langmeier
Angelika Pilz-Strasser
Gunda Krauss